

“L'ORANIE CYCLISTE”

HEBDOMADAIRE

Rédaction Générale :
58, Rue Jean Azémar
O R A N
CCP : CROFFC Alger n° 976-77



Organe Officiel du C.R.O.F.F.C.

DIRECTEUR-GÉRANT :
M^r Jules DUMESGES

Secrétariat Général :
M. Nicolas CATABARD
2, Rue d'Auppeu - ORAN
Téléphone : 285-81

Le Carnet du C.R.O.F.F.C.

Vœux. — Le Président et les Membres du C.R.O. adressent leurs meilleurs vœux de prompt rétablissement à M. Gutierrez Albert, de la ROO, éloigné des compétitions cyclistes par une longue maladie.

Bienvenue. — Le Président du C.R.O. remercie M. Perez Vincent, président de la Commission des Courses du C.R. Alger, pour la visite de courtoisie qu'il lui a faite à l'occasion de son passage à Oran.

Invitation. — Le stade municipal de Pétanque, situé dans l'enceinte du vélodrome municipal, a été inauguré le 19 mai. Une invitation avait été faite au C.R.O., qui a été représenté par M. Dumesges.

Pour que vive « L'Oranie Cycliste »

Pour marquer tout l'intérêt apporté à « L'Oranie Cycliste », voici une nouvelle et longue liste de donateurs :

LISTE DES GENEREUX DONATEURS

M. Bélaïd Bachir, Cycles à Oran - M. Garcia Gabriel, dirigeant de la PCBA - M. Cadène François, ancien champion d'Oranie de cross cyclo-pédestre, Cycles et Motos à Oran - M. Balestri F., Pâtes alimentaires à Oran - M. Edouard Gagliardo, Quincaillerie, rue Dutertre à Oran - M. De Stampa, Rubrique Cycliste au « Journal d'Alger » à Alger - M. Lopez Joseph, ancien licencié du CRO - M. Cazorla Manuel, ancien champion cycliste à Sidi-Bel-Abbès - M. Etienne, Articles de Sports à Oran - M. Gaillac, retraité des C.F.A., dirigeant de l'AVCO - M. Fernandez Jos ph, ancien champion cycliste, à Oran - M. Ricco Marcel, vainqueur du Premier Critérium Cycliste de la F.F.C.

Publicité Autorisée

T E R R O T

43 : Loubère André (ROO) A3 18.933.

GEMINIANI

203 : Mohamed Abdallah (ROO) A4 Ma-
roc 3.180.

Le coin des vainqueurs



SAÏD AHMED (R.O.O.)

Photo « oran républicain »

SAÏD et la R.O.O. ; SEGURA, NIETO, REMY SAN RAFAEL et le V.S.B.H. avec FIGARI et l'AS.P.O. à l'honneur dans le 8^{me} Grand Prix Cycliste de la Ville d'Oran.

La classique épreuve dotée par la Ville d'Oran a été l'occasion d'une nouvelle lutte acharnée entre tous ses concurrents. Après une course d'attente, émaillée d'escarmouches sans trop de conviction ce fut l'échappée finale dont Saïd et Castel furent les promoteurs.

Malgré les réactions à l'arrière les fugitifs ne furent plus inquiétés jusqu'à l'arrivée où Saïd triompha après une erreur de parcours de Castel, détaché à son tour.

Chez les Minimes, Figari triompha à son tour et par équipe le VSBH, avec Remy, Niéto et Ségura s'adjugea le challenge mis en compétition.

Félicitons tous ces glorieux vainqueurs auxquels s'ajoutent la ROO pour son magnifique doublé avec les Cycles Louison

Bobet, l'ASPO pour son premier succès sur route de la saison et le VSBH dont la série de victoires se complète magnifiquement par un nouveau challenge.

Et pour terminer nous adressons également nos félicitations à Castel le sociétaire du COB qui fut le grand vainqueur moral de la journée, lui aussi équipé par les Cycles Bobet.

LE PALMARES DU GRAND PRIX CYCLISTE DE LA VILLE D'ORAN

- 1950 : 1. Marty L. (ESO) 175 km. en 4 h. 49. Classement 3/4 : 1. Nadal (JSSE).
1951 : 1. Giménez A. (ESO) 225 km. en 6 h. 30. Classement 3/4 : 1. Silès (JSSE).
1952 : 1. Latbaoui (JSSE) 200 km en 5 h. 37. Classement 3/4 : 1. Latbaoui (JSSE).
1953 : 1. Faous (Relizanaise) 210 km. en 5 h. 50. Classement 3/4 : 1. Vacher (ROO).
1954 : 1. Estrella A. (ROO) 230 km. en 5 h. 52. Classement 3/4 : 1. Cano (VSBH).
1955 : 1. Cabello (VCT) 170 km. en 4 h. 20. Classement 3/4 : 1. Bérenguel (VSBH).
1956 : 1. Cardona (ASPO) 150 km. en 3 h. 56. Classement 3/4 : 1. Cardona (ASPO).
1957 : 1. Saïd Hamed (ROO) : 130 km. en 3 h. 36. Classement 3/4 : 1. Saïd Hamed (ROO).

MINIMES

- 1956 : Alonso (COB) ; 1757 : Figari (ASPO) (ASPO).

Chronomètres Régionaux

Dans la liste des chronomètres publiée par « La France Cycliste », on a relevé les noms de MM. Pierre-Henri Ribaud (ROO) - Louis Grangier (JSSE) - Mathieu Garcia (CSM) - Henri Anglès (JSSE) - André Tustes (JSSE) - Nicolas Catabard (COB).

Commissaires adjoints

N° 37 : Lavarelo Maurice (ASPO) Dt 12.372.

N° 38 : Bandini Antoine (JSSE) Dt 12.388.

Le Palmarès des Anciennes Gloires du Cyclisme Oranien

GOMIS ANACLETO

Chasseur et pêcheur infatigable, Gomis Anacleto, actuellement dirigeant du CSM, fut aussi un excellent coureur cycliste qui, à l'époque des Salazar, Marco, Blasco, Reguieg, Méchaly A. et autres, coupa souvent en vainqueur les lignes d'arrivée.

Son excellente pointe de vitesse le faisait redouter au sprint, mais il brilla aussi dans toutes les spécialités et particulièrement en cross-cyclo-pédestre. Venu au cyclisme en 1928, il sacrifia le 1^{er} Pas Dunlop pour se lancer immédiatement dans la bagarre après de très honorables classements qui lui valurent d'être incorporé dans l'écurie Rouayrous. 3^{me} ou cross du M.C.O., vainqueur du Cross Cadène, il terminait 2^{me} au championnat de cross. Après une place de second à Saint-Cloud, il triomphait à Valmy.

En 1929 il triompha à Bou-Tlélis et à Aïn-El-Turck. Malade, il interrompt sa saison puis la reprend courageusement pour terminer à la 2^{me} place à Perrégaux, au Grand Prix « Oran Matin » et à la 1^{re} étape du Tour d'Oranie.

En 1930 il fait le meilleur temps des Brevets Routiers des 50 km. et 100 km. Second au Prix Flor de Mayo, au Grand Prix de Bou-Hadjar, au Circuit de Ténira, au Sig ; troisième au Prix Kalista, il est vainqueur à Boukanéfis, à Aïn Kial, au Circuit de Témouchent et enlève le Grand Prix de Clôture.

En 1931 il est champion du MCO des 100 kilomètres et triomphe à Aïn-El-Turck.

De 1932 à 1939, il est 2 fois Champion d'Oranie de cross, 2 fois champion d'Oranie de Vitesse devant Caudal, 2 fois second à ce même championnat derrière le même Caudal, 2 fois vainqueur du Grand Prix de la ROO, champion d'Oranie sur route, vainqueur en vitesse à Arzew puis à Aïn-Témouchent.

A son actif il compte aussi 2 victoires dans les Critériums de Pâques à Mostaganem. Il est aussi le vainqueur d'un Grand Prix Bakti, du Grand Prix du Cycle et de l'Automobile, d'un Grand Prix d'« Oran Républicain », du Grand Prix France Sport après avoir enlevé la 1^{re} étape.

Quatrième au Championnat sur route d'A.F.N., il inscrit son nom au palmarès des fêtes de village d'Inkermann, de Bou-Tlélis, de Damesme, de Sidi-Chami, de Descartes, de Choupot, de Gambetta, de Carreaux, de Bou-Hadjar et aux Grands Prix de Mascara, du 14 juillet à Bel-Abbès, de Rivoli.

Septième à un Grand Prix de l'« Echo d'Alger » et premier des Oranais, il termine 2^{me} au classement nord-africain. Il est également 2^{me} au classement du Prix des Commerçants du Plateau Saint-Michel, au Grand Prix des 4 Frontières à Oujda, au Grand Prix Etna, au Championnat de la ROO des 100 km. sur route, à Perrégaux, à Eckmuhl et à Delmonte.

A son retour de captivité, il reprend courageusement la lutte à 36 ans.

Il est 2 fois Champion d'Oranie de vitesse, puis second derrière Valdès.

Champion du CSM, il termine également second dans la 2^{me} étape du Grand Prix de la Victoire.

Après une nouvelle victoire à Fleurus, il passe dans les rangs des vétérans où avant de se retirer de l'arène cycliste il enregistre cinq nouveaux succès.

Gomis Anacleto continue à s'occuper des jeunes du CSM à qui les bons conseils ne manquent pas. Son seul désir serait de voir son fils Vincent continuer sur ses traces. Souhaitons lui de voir se réaliser ce désir qui permettrait ainsi de voir le nom des Gomis figurer pendant longtemps encore parmi la liste des grands champions cyclistes d'Oranie.

Le 4^{me} Critérium Cycliste de la F.F.C.

C'est le jeudi de l'Ascension que les 13 sélectionnés du CRO s'aligneront dans l'épreuve contre la montre qui en sera à sa quatrième édition. Courue primitivement sur 80 km., le CRO a décidé de faire emprunter à ses concurrents le classique parcours du record de l'heure des 100 kilomètres contre la montre avec l'espoir un jour de voir cette distance effectuée en 2 tours et demi de cadran ce qui permettra au vainqueur d'égaliser ou dépasser la moyenne horaire de 40 kilomètres.

Le parcours très roulant par endroits en raison des travaux effectués sur la chaussée doivent permettre de nouvelles performances et comme l'an dernier le CRO offre une prime de dix mille francs si le temps de 2 heures 31 minutes 29 secondes 1/5 est abaissé et vingt mille francs si la distance est effectuée en 2 heures 30 minutes ou moins.

Rappelons que le temps d'Archilla en 1956 a été de 2 heures 44 minutes 46 secondes.

Détails techniques

Le tirage au sort du départ des sélectionnés sera effectué à la réunion du CRO du 28 Mai.

La vérification des licences aura lieu avec la signature de la feuille de contrôle avant le départ des concurrents au km. 4.

Le port du dossard et de la plaque est obligatoire.

Le vélo de course et les accessoires devront être complètement équipés pour la route.

Tout coureur devra avoir à la disposition du Commissaire de course qui le contrôlera une voiture dont le siège avant devra lui être réservé.

Le départ sera refusé à tout concurrent dont la voiture ne portera pas son nom en caractère noirs sur fond blanc.

Tout ravitaillement et renseignements sont absolument interdits.

LES SELECTIONNES

1. NIETO Ernest (VSBH)
2. SEGURA Jean Claude (VSBH)
3. SAN RAPHAEL Rémy (VSBH)

4. GIMENO Fernand (COB)
5. GIMENEZ Paul (ROO)
6. DAMERMANT André (PCBA)
7. SAID Ahmed (ROO)
8. CASTEL Roger (COB)
9. COLLADO Jacques (PCBA)
10. SANCHEZ Henri (JSSE)
11. GASPARD Robert (ROO)
12. BENAMAR Mohamedi (ASPO)
13. SOLER Claude (PCBA).

LES REMPLAÇANTS

Rollet Raymond (ROO) ; Lavarelo (ASPO).

4^{me} Critérium Cycliste International

ORGANISE PAR L'ECHO D'ALGER
ET L'A.S.P.A. (2 JUN 1957)

A la suite d'une communication téléphonique M. Dumesges a reçu la lettre suivante :

Alger, le 10 Mai 1957.

M. Dumesges, président du CRO-FFC
à Oran.

Monsieur le Président,

J'ai le plaisir de vous confirmer notre conversation téléphonique du 9 Mai 1957, relative à la participation d'une sélection de coureurs oranais indépendants au 4^{me} Critérium Cycliste International que l'ASPA et l'« Echo d'Alger » organisent le 2 Juin prochain à Alger.

L'épreuve se disputera sur un circuit entièrement plat de 1 km. 800 que les concurrents devront parcourir 60 fois, soit 108 kilomètres environ.

La sélection sera effectuée par les soins de votre Comité, cinq coureurs devant en principe être retenus. Afin d'assurer à vos représentants une publicité suffisante, nous vous prions de bien vouloir nous adresser les noms et palmarès des sélectionnés au fur et à mesure de leur désignation, la sélection définitive devant nous parvenir pour le lundi 26 Mai afin d'être insérée dans l'édition spéciale du Critérium.

Les coureurs oranais sélectionnés percevront une indemnité de transport et de séjour de 10.000 francs. Ils pourront prétendre aux prix du classement général, ainsi qu'aux prix et primes réservés aux Nord-Africains et dont le détail vous sera adressé prochainement.

Veillez agréer, ainsi que les membres du Comité d'Oranie, l'expression de mes sentiments cordiaux.

Signé : E. LEYRIS.

×

A cette lettre M. Dumesges a répondu en communiquant à M. Leyris les noms des coureurs : Niéto et Rémy (VSBH), Giméno et Castel (COB) et en le priant de se mettre en rapport avec leur président de club pour accord.

Les Licenciés du C.R.O.

COUREURS

- 214 Carrasco Marcel (ASPO) A4 18.986
215 Belabid Abdelkader (COB) A4 18.987
216 Zaragoci Jean (CSM) A4 Espagnole 139.
217 Jann Pierre (JSSE) A3 18.988
218 Mas Vincent (ROO) A2 18.989

MINIMES

- 32 Mullor Gilbert (ASPO) 3.148
33 Ros Lucien (COB) 3.149
34 Fellahi Reda (COB) 3.150
35 Mécharet Mohamed (ASPO) 3.151
36 Zapata Louis (COB) 3.152
37 Lopez Joachim (COB) 3.153

DIRIGEANTS

- 85 Rodriguez Antoine (COB) 12.435
86 Molina Michel (ASPO) 12.436
87 Rojo Antoine (ASPO) 12.437
88 Casas François (ROO) 12.438

Des nouvelles des licenciés du C.R.O.

MELLINA EDMOND

C'est avec plaisir que M. Dumesges a reçu des nouvelles de Mellina qui avant son incorporation et après avoir brillé sur route, se distingua tout particulièrement sur la piste du Vélodrome Municipal.

Voici la lettre adressée à M. Dumesges. Rochefort, le 15 Mai 1957.

Cher Monsieur Dumesges,

Profitant d'un moment de tranquillité, je veux vous dire de mes nouvelles, qui sont toujours très bonnes.

Après avoir quitté le Centre « Sirocco », je suis arrivé au Centre Ecole de Rochefort où je suis les cours de mécanicien spécialiste « moteurs avions ».

Décidé à pratiquer mon sport favori et après plusieurs démarches auprès de mes supérieurs, j'ai pu obtenir l'autorisation de reprendre l'entraînement. Sans perdre de temps, j'ai pu déjà recevoir mon vélo et ma première sortie pourra s'effectuer très prochainement je l'espère.

En rapport avec le président du S.A. Rochefortais pour l'établissement de ma licence, j'espère grâce aux démarches de ce dernier pouvoir obtenir également des permissions en semaine pour commencer à tourner sur route.

En attendant de me remettre en jambes et dans l'espoir de pouvoir revenir à Oran me retrouver avec mes amis de club et les licenciés du CRO, je vous prie d'être mon interprète auprès des présidents, des membres et des licenciés du CRO pour leur transmettre mon bon souvenir et mes meilleures amitiés.

Recevez, Monsieur Dumesges, mes respectueuses salutations.

MELLINA.

Mellina Edmond
Elève mécanicien moteur
6^{me} Cie C.E.R. Série 64
Rochefort-sur-Mer (C.M.)

Echos de la Route et de la Piste

A Reims, les coureurs d'Oranie, d'après le tirage au sort, seront sur la ligne de départ du 1^{er} Pas Dunlop classés après les Lyonnais et avant les Alsaciens.

Renouvelant un geste sportif de l'an dernier, M. Sanchez, directeur de la Succursale Dunlop à Oran a offert au coureur Cano, du VSBH un 2^{me} boyau pour participer à la grande finale de Reims.

M. Yvars, président du COB s'est rendu à Reims où il assistera à la Grande Finale du 1^{er} Pas Dunlop. Sa présence ne manquera pas de stimuler Lopez et Cano, les deux représentants de l'Oranie.

P.V. de la Réunion du 21-5-57

INFORMATIONS

Courrier Arrivée :

Ville d'Oran ; invitation à inauguration Stade Municipal de Pétanque.

FFC Paris, chèque organisation 1^{er} Pas Dunlop 1957, circulaire assurance pour vélodromes non affiliés.

Mellina, de Rochefort, lettre à Président et Membres CRO.

De Stampa, divers et renseignements formulés pour record heure sur piste.

Courrier Départ :

FFC Paris licence et talons assurances.

Leyris ; épreuve 2 juin, liste des concurrents.

M. Dumesges donne lecture des 2 PV des réunions de l'Office Municipal des Sports.

EPREUVES AUTORISEES

1.) Prix des Industriels de La Sénia (COB) 26-5-1957.

Interrégionale A et I toutes catégories; 135 km. ; 7 fois le circuit des Amandiers.

Dossards et licences : Samedi 25, Bar Capitole, Avenue de la République pour coureurs Oran et dimanche place de La Sénia pour coureurs Oranie.

Engagements : 100 fr. jusqu'au 23/5 à 20 heures chez M. Catabard.

Officiels : M. Grangier (JSSE) ; Délégué et juge : MM. Catabard (COB), Gomis (CSM) et Gonzalès (JSSE).

Liste des Prix : 7.000 fr. ; 4.000 fr. ; 2.500 fr. ; 1.500 fr. ; 1.200 fr. 1.000 fr. ; 800 fr. ; 600 fr; 500 fr. ; 500 fr. ; 400 fr. ; 300 fr. ; 200 fr. ; 100 fr. ; 100 fr. Total : 20.700 francs.

Des prix spéciaux pour 3^{me} et 4^{me} catégories sont prévus et seront annoncés au départ.

2. 4^{me} Critérium de la F.F.C. 30-5-1957

La sélection des 13 coureurs qualifiés est soumise par M. Dumesges ainsi que 2 remplaçants.

Des consignes seront données par écrit aux dirigeants de clubs (Voir article spécial).

HOMOLOGATION

8^{me} Grand Prix de la Ville d'Oran (COB) 19-5-57.

RESULTATS TECHNIQUES

Classement général :

1. Saïd (ROO) (1^{er}) ; 2. Castel (COB) ; 3. Niéto (VSBH) ; 4. Rémy (VSBH) ; 5. Bénamar (ASPO) (2^{me}) ; 6. Gaspard (ROO) (3^{me}) ; 7. Damermant (PCBA) (4^{me}) ; 8. Ségura (VSBH) (5^{me}) ; 9. Véra (COB) (6^{me}) ; 10. Soler (PCBA) (7^{me}) ; 11. Sanchez (JSSE) (8^{me}) ; 12. Giméno (COB) ; 13. Lestourneau (ROO) (9^{me}) ; 14. Lavarelo (ASPO) (10^{me}) ; 15. Loubère (ROO) ; 16. Alonzo (ROO) ; 17. Tartarin (JSSE) ; 18. Rosay (JSSE) ; 19. Bensaha (JSSE) ; 20. Orts (JSSE).

Challenge de la Ville d'Oran : 1. VSBH, 15 points ; 2. ROO, 20 points ; 3. COB, 23 points.

Primes : Tourmalet : 1. Ségura (VSBH) 1.000 francs.

Brière : 1. Castel (COB) 1.000 francs.

Pénalités : Castel (COB) 50 fr. amende, défaut plaque ; Devésa (ROO) 50 fr. amende, dossard à droite et mise hors de course pour avoir profité du sillage d'une voiture ; Pérez F. (COB) 50 fr. d'amende, dossard en papier ; Mirailès et Gomez, de la JSSE, 100 fr. d'amende, absents au départ ; Capdequi et Rosenzweig, du CSM, 100 fr. d'amende, absents au départ ; Benyebka, Belmar et Salar, de l'ASPO, 100 fr. d'amende, absents au départ.

MINIMES : Classement :

1. Figari (ASPO) ; 2. Soro (ROO) ; 3. Candéla (COB) ; 4. Davo (ASPO) ; 5. Escalès (ROO) ; 6. M'rabet (COB) ; 7. Cortès (ASPO) ; 8. Lopez G. (JSSE) ; 9. Fagot (COB) ; 10. Malka (COB) ; 11. Ros (COB) ; 12. Gullen (ROO) ; 13. Lopez Y. (CSM) ; 14. Gil (COB) ; 15. Mullor (ASPO).

Pénalités : Bourgogne (ROO) et Grey (ASPO) mise hors de course pour avoir profité du sillage d'une camionnette.

Le Président : M. DUMESGES.

Le Secrétaire : M. CATABARD.